
本报讯 学校建设一直以来是广
大家长密切关注的问题，今年经开区
学校建设项目进展如何？7月22日上
午，经开区对经开区泰和小学、世和小
学、第五中学、瑞绣小学和郑州外国语
经开校区等学校建设项目进展情况进
行督导察看。

施工人数、工程具体进度、保温材

料、外墙漆、门窗安装……这些细节在
此次察看中都没有“放过”。针对施工
方提出的项目亟待解决的问题，经开
区相关负责人现场答复解决办法并提
出意见建议。

经开区相关负责人说，各部门要
充分认识到加快推进新建学校项目建
设的重要性和紧迫性，切实增强大局

意识、协作意识。他要求各项目建设
要根据时间节点倒排工期，科学制定
施工进度，确保工程质量；要围绕“安
全、实用、节俭、美观”原则，按照图纸
科学施工；要注重工地有序管理，及时
协调解决施工过程中遇到的困难和问
题，保证工程项目如期交付使用。
记者 王赛华 通讯员 郑然

经开区督导重点项目
推进工作

本报讯 7月 22日上午，经开区相关
负责人来到滨河国际新城、国际物流园区
和京航办事处就重点项目推进、综合环境
整治、“扫黑除恶”专项斗争、廉洁教育“村
村行”等工作进行察看。

督导组一行首先来到滨河国际新城
（潮河办事处司赵村），现场查看了变压器
拆除情况；随后来到国际物流园区长虹民
生物流华北仓储分拨中心项目现场，对手
续办理和现场清表工作进行了检查；最
后，督导组来到京航办事处吴庄村，对综
合环境整治等工作进行了督导检查。

在现场，经开区相关负责人和潮河办
事处司赵村、京航办事处吴庄村村组干部
进行了深入细致的交谈。督导组表示，要
充分发挥战斗堡垒作用，既要保障重点工
作按时间节点推进，同时要充分保障好群
众的生活；党员干部要充分发挥模范带头
作用，主动加强交流、加强引导，自觉发挥
好联系群众、推进工作的纽带和桥梁作
用。 记者 王赛华 通讯员 开宇鹏

国际合作的新探索
经济发展的新动力

本报讯 7月17日下午，经开区领导会
见乌克兰商务署及国家科学院代表微克
多·别列佐夫斯基一行，并进行座谈，区商
务局(自贸办)、新兴局、国资委、滨河新城指
挥部及中美创业港公司相关负责人陪同。

会上听取了乌克兰代表有关乌克兰商
务署及国家科学院驻郑代表处具体谋划的
汇报，就航空工业、发动机制造、装备制造
等工业产业合作进行了深入探讨，初步达
成合作意向。会上也就共建国际合作园
区进行了讨论，在文化交流、国际办学、
产业转移等方面拟定合作模式的雏形。

经开区相关负责人表示，外国政府机
构的入驻是经开区对外开放的新机遇、国
际合作的新探索、经济发展新动力，各部
门要通力配合，全力推进经开自贸区对外
开放工作和促进涉外驻郑机构的聚集。
记者 柴琳琳 通讯员 陈培鑫

扮靓街区街景
经开区这样做

本报讯 7月 24日上午，经开区对城
市环境综合整治提升工作进行督导。

第五大街乐尚广场周边属于经开区
重要商圈之一，相关负责人说，各单位要
有效利用商场内部、道路周边等资源，切
实规范停车秩序，缓解“停车难”问题。同
时，加强道路、绿化带巡回保洁，确保商圈
周边环境卫生干净整洁。

在第八大街经南三路西北角经开区供
水公司，相关负责人说，经南三路是全区重
要景观大道，各相关单位要有针对性地研究
制定整改措施并积极整改，使其与周围环境
相融合、协调，真正让经南三路更为靓丽。

在第八大街经南四路、第十三大街经
南三路现场，相关负责人说，各单位要充
分发挥“路长制”工作推进机制，加大巡查
力度，严格督导沿街商户落实“门前五
包”，督促环卫工人做好路面保洁、市政零
活公司做好人行道板整修等工作，确保道
路整洁有序。记者 柴琳琳

经开区研讨发挥自贸区开放平台作用
服务郑州国家中心城市建设

会上，郑州片区 5家跨境电商企业
负责人就跨境电子贸易发展相关问题作
了交流发言。

樊福太说，河南省支持郑州国家中
心城市建设的意见赋予了经开区新的使
命，经开区作为河南自贸区最大的核心
区块决定了经开区的责任和担当。下一
步经开区将从两方面作为突破口来提升
对外开放水平：一方面，打造外事交流中
心，以匈牙利贸易署代表处为带动，促进

泰国、波兰、斯里兰卡、白俄罗斯等外国
代表处落户经开区，以此为支点逐步扩
大与国外在经贸、科技、文化等领域的深
入合作；另一方面，以国际陆港为依托，
以中欧班列（郑州）常态化运行为纽带，
发挥冷链集装箱特有的优势，全面带动
物流、贸易、仓储、金融等全链条全业态
的发展，探索国际陆港在自贸区框架下
实现经济指标的全口径统计，为自贸区
建设做出更大贡献。

省商务厅相关负责人对自贸区经开
区块上半年的工作给予了充分肯定，要
求作为占郑州片区 56.3%、居河南自贸
区核心区域的经开区块，在整个自贸试
验区建设中要当仁不让，一马当先，当好
领头雁和排头兵，充分发挥陆上、网上两
条丝路作用，在改革创新、进出口贸易等
方面不断实现新的突破。希望大家以此
次座谈会为契机，进一步提升站位，创新
思路，明确任务，再创佳绩。

本报讯 近日，省商务厅有关负责人带领自贸区郑州片区管委会、各功能区块负责人及河南大学研究团队
一行，召开座谈会，集中政府、企业和专家各方力量，专题研讨发挥自贸试验区开放平台作用、服务郑州国家中
心城市建设工作。航空港实验区管委会副主任，经开区党工委书记、管委会主任樊福太，以及区商务局、自贸
办、经发局、新兴局、政研室等部门负责人参加座谈。 记者 王赛华 通讯员 胡红喜

深入调研摸实情 学习交流促提升
经开区第二季度“逐村观摩、整办推进、整区提升”开展

本报讯 经开区近日组织开展
2019年第二季度“逐村观摩、整办推
进、整区提升”活动。党建领导小组成
员单位有关负责人、软弱涣散村党组
织分包联系县级领导，各办事处书记、
组织副书记、驻村第一书记等60余人
深入京航办事处任楼村、祥云办事处
9个行政村，深入细致了解党建工作
开展情况。

观摩活动分两个阶段进行，现场
观摩按照“一听二看三查四评”（“一

听”村支书现场汇报，“二看”党建阵地
建设，“三查”党建资料，“四评”工作实
效）的方式对 10个村进行观摩。同
时，针对观摩中的问题进行提问，办事
处相关负责人一一进行解答并进行记
录。在第二季度“逐村观摩、整办推
进、整区提升”点评会暨上半年组织工
作推进会上，祥云、京航、明湖办事处
党工委书记作典型发言。

经开区相关负责人说，观摩活动
的核心是找问题、解难题。各村要结

合这次观摩，找到差距、找到不足，补
齐问题短板，确保整改措施真正落实
到位。面对党的建设工作新形势、新
任务，经开区基层党务工作者要以抓
严、抓实、抓细、抓主动的态度，多到党
员群众中了解掌握党建工作实效，把
情况吃透、把问题找准，从严从实抓党
建、以高质量党建推动高质量发展，为
经开区实现百千万奋斗目标提供坚强
的政治保障。
记者 王赛华 通讯员 吴磊

今年学校建设有啥新进展？
我们一起来瞧瞧
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